
  Jn 3, 14-21   Nicodème

 « Il faut naître de nouveau, personne ne peut voir le royaume de Dieu s’il ne naît de   
nouveau » 

« … à moins de naître d’en haut, on ne peut voir le royaume de Dieu ».

Naître d’en haut :
« D’en haut » veut dire aussi  naître de la bouche de Dieu, de la Parole de 
Dieu !  C’est  la  Parole  qui  donne vie,  à  chacun de nous  de l’écouter,  de  la 
mettre en pratique dans le quotidien.
À la suite du Christ, cela veut dire aussi me dépouiller, me laisser dépouiller de 
moi-même  pour  m’approcher  le  plus  possible  de  l’Amour  de  Dieu,  pour 
pouvoir rejoindre un jour ce Dieu d’Amour.

Le passage traduit du texte araméen dit ceci :

Verset 3 : « Yéchou’ (Jésus) lui répondit et lui dit : « Amin, amin, je te le dis, si l’on 
ne naît pas du Commencement, on ne peut voir le Royaume d’Alâhâ. » (Dieu)

Commencement : C’est le premier mot de la Genèse. Ce commencement, avant 
la chute, lorsque l’homme était innocent, lumineux, et soumis à Dieu.

Verset 8 : « Le vent souffle où il veut, tu entends sa voix et tu ne sais d’où il vient, 
ni où il va. Tel est celui qui est engendré de la Spiration. »

« Être engendré de la Spiration » veut dire être engendré de l’Esprit. Je dois 
devenir  pauvre de moi-même, me laisser  dépouiller  de moi-même, de mon 
égoïsme, de mes ambitions par l’action de l’Esprit  Saint en moi.  Me laisser 
emporter par le Souffle, par l’Esprit du Seigneur.

Naître d’en haut, naître du Commencement, veut donc dire me laisser emporter par 
le Souffle (l’Esprit Saint) dans le Cœur de Dieu où je serai purifié par l’Amour, où je  
peux renaître de Sa Parole et retrouver le Royaume. L’être humain pourrait vivre de 
la  manière dont  Dieu l’a  créé,  libre de ce qui  l’engourdit,  purifié dans une vraie 
liberté avec Dieu !

Nicodème est la partie en nous qui hésite à venir à la lumière. « Je veux y venir, mais 
je ne veux pas qu’on me voie ». « Celui qui fait la vérité vient à la lumière ».


